
Début 2024,  Bercy nous fait un cadeau :

 Sept emplois en moins dans l’Allier , bonne année !

Edito                                           Mécanique de la disparition

Nouvelle année, nouvelle maquette, nouvelles suppressions d’emplois.

Des engrenages, un engrenage, celui qui nous amène à la disparition
d’une administration et d’un statut.

Plus que jamais, face aux décisions arbitraires qui nous tombent très
verticalement dessus, il va falloir lutter. 

Lorsqu’on  nous  ordonne  d’agir  de  façon  parfaitement  absurde,
lorsqu’on nous vante les pires réformes, il va falloir a minima adopter le
«j’aimerais mieux pas» de Bartleby le scribe et de préférence retrouver
l’envie de dire NON face à la violence subie. 

Un exemple, dernière invention en date : la réduction de 25% de la surface occupée par l’administration. Cela
est rendu possible par la déduction des télétravailleurs et des espaces de repos de l’espace de travail.  Ce
précepte va être le fil directeur de toutes les réformes à venir, avec pour corollaire, l’open space pour ceux en
bureau, le flex office pour ceux en open space, le télétravail pour ceux en flex office  etc.. 

Pour que les agents avalent la pilule, les pilules (voir les suppositoires), l’ infantilisation va être poussée à des
degrés incandescents.
Rappelez-vous, les enfants n’ont rien à dire lorsque les adultes ont pris de graves décisions à leur place.

Faire  sombrer  le  collectif  dans  l’infantilisation c’est  un  moyen  de  le
détourner de la lutte sociale. Et surtout  une façon de toujours revenir à
l’individu.  L’individu  satisfait  de  son  petit  ego,  qui  cherche
perpétuellement  à  «s’améliorer»,  qui  fuit  les  collectifs  de  lutte  et  se
retrouve seul, victime winneuse, face à l’emprise de l’Organisation et aux
dominants.

Ceci  dit,  les  grèves  ne  sont  plus  assez  massives  pour  faire  plier  le
gouvernement  et  les  pétitions  servent  aux  «     maîtres     »   à  s’essuyer  le
derrière.  

Il va falloir trouver encore plus de façons de lutter contre les agents du néolibéralisme autoritaire et pour ça,
ce n’est pas seul qu’on arrivera à le faire. Mais avec de la fraternité, une conscience sociale et du courage.

Alors, en 2024, ne nous laissons pas démanteler encore plus.

DATA et Brèves
de lutte :

(avertissement : les
liens ne sont pas
tous consultables

du bureau)

-------------------
Nouveauté du
management : 
on remplace les

hausses de salaire
réelles 

 (en euros) 
par des hausses de

salaire
«émotionnelle»

(en bisous ?)

-------------------
Connaissez -vous 
Henri Terrenoir,

militant
vichyssois et
jardiniste ?

-------------------

Notre  (ancien?)
directeur Jérôme
Fournel aurait été
aperçu  au Brésil

portant
 un maillot du

PSG dédicacé par
Neymar.

On a retrouvé le trésor du capitaine KLIM à la direction !

 L’Inspecteur Santé et Sécurité au Travail, véritable Indiana Jones de la DGFIP, a
exploré la direction en 2023 et y a trouvé un trésor.
>

On peut ne pas
être 100 %

d’accord avec la
CGT, 

Mais elle sera
toujours 100 % à

vos côtés      

Cessons de ressembler à ça...

...ou à ça

Que d'émotions...

https://la-philosophie.com/lecture-de-bartleby-le-scribe-herman-melville
https://rmcsport.bfmtv.com/football/clubs/paris-saint-germain/darmanin-a-t-il-aide-le-psg-a-contourner-les-impots-sur-le-transfert-de-neymar-en-2017_AV-202401050449.html
https://rmcsport.bfmtv.com/football/clubs/paris-saint-germain/darmanin-a-t-il-aide-le-psg-a-contourner-les-impots-sur-le-transfert-de-neymar-en-2017_AV-202401050449.html
https://rmcsport.bfmtv.com/football/clubs/paris-saint-germain/darmanin-a-t-il-aide-le-psg-a-contourner-les-impots-sur-le-transfert-de-neymar-en-2017_AV-202401050449.html
https://www.lafeuillecharbinoise.com/?p=13115
https://factorial.fr/blog/salaire-emotionnel/
https://factorial.fr/blog/salaire-emotionnel/
https://factorial.fr/blog/salaire-emotionnel/
https://www.marianne.net/agora/dr-mabuse-et-ses-doubles-on-a-lu-le-dernier-livre-de-dany-robert-dufour
https://www.sociologie-clinique.org/wp-content/uploads/2019/02/EMPRISE-DE-LORGANISATION.pdf
https://youtu.be/oxHgl-SDCbI?si=P3DRG7OPJhIA8yKX&t=2338
https://www.lemonde.fr/blog/fredericjoignot/2009/09/07/120/


Cela fait des années que vous souffrez de la chaleur en été dans des locaux mal isolés?
Que vous avez demandé, supplié, menacé dans les registres du CHSCT qu’on vous procure du 
matériel efficace pour rafraîchir les locaux ?

Hé bien, rassurez vous, vos clim mobiles vont bien, elles ont simplement été mises en lieu sûr 
dans les locaux de la direction pour les protéger de la chaleur.

Elle dorment. On vous les donnera peut-être… ou pas. (cf. rapport de l’ISTT 2023)

 -Dystopie ?-
Bienvenue

à
GATTACA-

sur-
Besbre, 

dans
l’Allier

Les miracles de la fée électricité

 La Direction, dans son immense sagesse, a acquis des véhicules 
électriques pour les services de contrôle.

Un vérificateur audacieux a voulu s’en servir le premier pour faire l’aller
retour Moulins-Montluçon.

Hélas, il faisait froid ce jour là…. Bien trop pour l’auto 2.0 qui s’est mise
en économie d’énergie, coupant le chauffage et glaçant son conducteur.
Il est tout de même arrivé à bon port, gelé certes, mais content  de
n’avoir pas eu à la pousser.

Il faudrait peut être songer à laisser un groupe électrogène à essence
dans le coffre pour pouvoir recharger la voiture en cas de panne (prévoir 
deux trois bidons d’essence).

Si un agent téméraire tente de faire l’aller-retour jusqu’à Clermont, il faudra prévenir la presse, la télé, les 
youtuber... Il y a eu Louis Blériot, il y aura cet agent.

« La DGFIP 03
n’acceptera
désormais que
des agents 100 %
efficients et
performants.

Alors, si vous êtes
handicapé(e)s,
mal fichu(e)s,
enrhumé(e)s,

fragiles ou un peu
usé(e)s, veuillez
vous signaler au
bureau des
ressources
humaines et
débarrasser

préventivement
votre bureau,
merci. »

Tartuffes de l écologie’ : :
 

la vengeance
 Dans notre dernier numéro, nous nous réjouissions d’avoir permis
aux agents de Montluçon qui veulent aller à Clermont de pouvoir
être  remboursés  d’éventuels  frais  d’hôtel  plutôt  que  d’être
seulement remboursés des frais de transport en voiture en faisant
des allers-retours… 

Nous  n’avions  en  revanche  jamais  voulu  que  ça  devienne
obligatoire de rester coucher à Clermont.

Faut pas être mauvais joueur comme ça !

Citation :

« Quand on a peur
d’intervenir, quand

on pense à sa
carrière en

tremblant, quand on
veut être discret,

quand on veut plaire
à tout le monde,

quand on est
toujours d’accord
avec ses chefs...
Ben on fait de la

pâte à sel ; pas du
syndicalisme. »

Jean Aygro, militant
CGT

L’exercice incendie de la mort !
La DGFIP a-t-elle un pourcentage de perte ?

 C’est la question qui nous a été posée après un exercice incendie qui a eu 
lieu sur le site d’Yzeure.

En effet, Le plan d'évacuation prévoyait que le Service Enregistrement et les 
Agents de Réception du SIP sorte par l'entrée principale en cas d'incendie.
Or, les après-midi le rideau de fer est fermé. Qu’à cela ne tienne, il est prévu qu’au lieu de sortir gentiment par
derrière, le guide fil ouvre manuellement le rideau (avec une manivelle ou un objet apparenté, comme un 
pied-de-biche ou une agrafeuse ).

Un test a donc eu lieu la veille de l’exercice incendie. On avait sans doute imaginé Hercule jouant de la 
manivelle, voir soulevant le rideau de fer à mains nues … hélas, à la place de ce scénario de péplum, c’est un 
dos féminin qui a été amoché, avec un accident de travail à la clef et, virtuellement, des agents morts mais 
respectueux des instructions… devant un rideau fermé.

Agression mode
d’emploi :

Si vous  vous
faites  agresser

par un redevable,
ayez le bon goût
de l’être par un

redevable
solvable.

Sinon soyez prêt à
subir un

marathon
juridique qui se

comptera en
années. CQFD

Pilote de voiture électrique

Pissque c'est comme ça ! Vous y
dormirez systématiquement à

Clermont ! Gnarc, gnarc, gnarc !
Z’êtes obligés ! 

Même si il y a des punaises de lit ! 
Ouais! Non mais sans blague ! 

Allez vous plaindre à la CGT c’est de
leur faute!



UN DEPUTE EN HMI !
(suivi d’un courrier de remerciement)

Lorsque nous avons naïvement pensé à inviter un député en HMI, prenant modèle sur ce qui se fait ailleurs, nous ne nous 
attendions pas à rencontrer une telle résistance. 

Il faut dire que dans les familles maltraitantes, l’important… c’est que ça reste en famille. 
La pire chose qui puisse arriver c’est que quelqu’un de l’extérieur vienne voir ce qui s’y passe. 

Néanmoins, après moult péripéties et le rappel de ce qu’est un
député et de ce qu’il peut faire – non, M le Directeur, vous ne
dirigez pas une centrale nucléaire… peut-être une usine à gaz
diront les mauvaises langues-  nous avons pu mettre en présence
les agents du centre de Moulins avec le député Yannick Monnet.

A notre grand plaisir, beaucoup d’agents étaient présents.
Chaque service du centre a pu s’exprimer. Ce qui était frappant
c’est l’attachement au service publique manifesté par tous et le
niveau de souffrance ressenti.

Car les prises de parole des agents ont été très dignes mais
également empruntes de gravité et un véritable échange a pu se
mettre en place entre le député et les agents.

Il faut comprendre qu’après cette visite, il sera très compliqué de raconter n’importe quoi au député sur la DGFIP. Nous avons
balayé  de  nombreux  sujets  problématiques,  le  manque  d’effectif,  les  problèmes  liés  au  foncier,  à  l’enregistrement,  les
errements du data-mining, la perte d’attractivité de la DGFIP, la sécurité des agents, les effets des suppressions de trésoreries,
(même si la DDFIP élabore des cartes dans lesquelles les maisons France service sont repérées par des points énooormes de
cinq centimètres de large, cache misère de la suppression massive des services dans notre département ; bref,  d’énormes
points verts pour un service minuscule), le manque de vision à long terme, l’inflation sans augmentation des salaires, etc..

Cet article n’est pas un compte rendu détaillé de ce qu’on dit les intervenants et la venue du député ne sera pas non plus
magique pour nous, mais il nous a semblé que se retrouver si nombreux pour une heure était la preuve que lorsque les agents
ont le sentiment que ça peut être important, ils répondent présent.

Du point de vue des syndicalistes, il était très agréable d’entendre nos collègues s’exprimer avec autant de force et de justesse. 

La souffrance mais aussi la colère s’installe de plus en plus dans notre administration vidée peu à peu de sa substance. 



Lettre du député Yannick Monnet :



L ERE DE LA SIMPLIFICATION’  

NUMERIQUE EST ARRIVEE
LES ACTUS TEUBEES DE LA DGFIP

«Allez, on se dit tout» ce dernier slogan particulièrement
putassier est le titre du dernier sondage IPSOS destiné, entre
autre, à savoir où se situe votre niveau de colère et si des fois
il ne risquerait pas d’y avoir une grosse grève inattendue à la
DGFIP.

Nous suggérons aux génies qui ont trouvé ça de rajouter «Mon gros loup» ou «Ma petite chatte» 
selon le sexe de l’agent. 
Ca fera encore plus distingué. 

Non, nous ne sommes pas vos intimes ni vos amants bande de gnous !


